

Tema 10: La resurrección de Lázaro

Unidad: la resurrección de la hija de Jairo

I. Base bíblica

Isaías 55:8-9

Porque mis pensamientos no son vuestros pensamientos, ni vuestros caminos mis caminos, dijo Jehová. ⁹ Como son más altos los cielos que la tierra, así son mis caminos más altos que vuestros caminos, y mis pensamientos más que vuestros pensamientos.

II. Texto de desarrollo

Juan 11:21-26

²¹ Y Marta dijo a Jesús: Señor, si hubieses estado aquí, mi hermano no habría muerto.

²⁵Le dijo Jesús: Yo soy la resurrección y la vida; el que cree en mí, aunque esté muerto, vivirá. ²⁶Y todo aquel que vive y cree en mí, no morirá eternamente. ¿Crees esto? ²⁷Le dijo: Sí, Señor; yo he creído que tú eres el Cristo, el Hijo de Dios, que has venido al mundo.

III. Introducción

La mayoría de creyentes, ante las diversas situaciones de la vida, tendemos a pensar que Dios se ha olvidado de nuestro problema, que estamos fuera del alcance de su mirada, y nos preguntamos ¿Si Dios está con nosotros, porqué se demora en actuar? Otras veces, frente a los obstáculos, nos conformamos, nos rendimos o renunciamos fácilmente a las promesas, metas y sueños que Dios ha dado. Es muy importante tener claro que Dios tiene el gobierno de todas las cosas, Él es soberano y Todopoderoso para hacer Su voluntad, Dios es el Señor y el dueño de todas las cosas, y tiene el dominio sobre los tiempos.

Nuestro Dios es llamado el Dios eterno, (del hebreo Olam, eterno o eternidad). El tiempo para Él no existe. La eternidad es la que fundamenta nuestra vida (algo así como que la eternidad es la totalidad, y el tiempo una sección). Dios tiene el gobierno de todas las cosas, por eso tengamos presente que "Todo es posible para Dios".

En el griego bíblico los términos más usados para tiempo son: "**cronos**" y "**kairos**". En la historia que rodea el milagro de la resurrección de Lázaro, veremos cómo actúa el tiempo de Dios en nosotros, y cómo reaccionamos en nuestro tiempo, pero lo importante es ver cómo Dios actúa en Su tiempo y con un poder sobre todas las cosas, aún sobre la muerte.

El tiempo secuencial y cronológico deriva de la palabra "cronos"; es el tiempo humano; es un lapso de tiempo, es el tiempo terrenal que podemos medir con relojes y calendarios. Este es un tiempo que entendemos, y nos lleva a creer que Dios trabaja en ese mismo tiempo.

Mientras que el tiempo de Dios es "Kairos", y significa: momento oportuno, tiempo favorable, momento señalado y preciso. El kairos es "el tiempo diseñado en el cielo, que se manifiesta en la Tierra, para bendición de los hombres. Él tiene un tiempo para cada cosa. Jesucristo era consciente de que había un calendario divino que controlaba los hechos de su vida.

Eclesiastés 3:1

Todo tiene su tiempo, y todo lo que se quiere debajo del cielo tiene su hora.



Mateo 26:18 (Kairos)

Y él dijo: Id a la ciudad a cierto hombre, y decidle: El Maestro dice: Mi tiempo está cerca; en tu casa celebraré la pascua con mis discípulos.

1) El tiempo de Dios

Kairos es el momento diseñado desde el cielo, donde Dios interviene en la vida de los hombres de una manera sobrenatural y poderosa, que se manifiesta en la tierra para bendición de los hombres. Debemos estar preparados y atentos para recibir los cambios de Dios.

Juan 11:11

Dicho esto, les dijo después: Nuestro amigo Lázaro duerme; más voy para despertarle.15 y me alegro por vosotros, de no haber estado allí, para que creáis; más vamos a él.

Eclesiastés 3:11

Todo lo hizo hermoso en su tiempo; y ha puesto eternidad en el corazón de ellos, sin que alcance el hombre a entender la obra que ha hecho Dios desde el principio hasta el fin.

Romanos 5:6

Porque Cristo, cuando aún éramos débiles, a su tiempo murió por los impíos.

2) El tiempo del hombre

Cronos: lapso de tiempo, duración de tiempo. Raíz de la palabra cronometro y sus derivados.

El tiempo terrenal es el que se puede medir. Dios estableció, con la creación, el sol, la luna y las estrellas para medir los tiempos terrenales (Gén. 1:14-18), y por eso las unidades de medida de nuestro tiempo: milenio, siglo, año, mes, día, horas, etc. Es el tiempo del hombre.

En el tiempo cronos de los hombres, podemos concluir, a veces, que Dios se está tardando con cierta respuesta o milagro, pero Dios sabe qué, cuándo y cómo lo hace. María, la hermana de Lázaro, dijo a Jesús: "Señor, si hubieras estado aquí, mi hermano no habría muerto", y luego Marta, la otra hermana, le dijo: "Señor, hiede ya, porque lleva cuatro días", pero Jesús dijo: "No te he dicho que si crees veras la gloria de Dios? Entonces los milagros o intervenciones divinas no ocurren cuando queremos o esperamos, sino en el kairos, es decir en el tiempo de Dios.

Salmo 31:15

En tu mano están mis tiempos.

1ª Pedro 1:24

Porque: TODA CARNE ES COMO LA HIERBA, Y TODA SU GLORIA COMO LA FLOR DE LA HIERBA. SECASE LA HIERBA, SECASE LA FLOR,

Hebreos 9:27

Y de la manera que está establecido para los hombres que mueran una sola vez, y después de esto el juicio.



milagros de Jesús

Juan 7:6

Entonces Jesús les dijo: Mi tiempo aún no ha llegado, mas vuestro tiempo siempre está presto.

3) La manifestación de la gloria

Por un tiempo Marta y María no habían entendido por qué el Señor no había hecho nada, pero al ver que el Señor llama a Lázaro de la tumba, y ser testigos de su resurrección, entendieron su propósito y seguro que se sentían satisfechas. Ya no había nada que reprochar. Los días de sufrimiento habían valido la pena, porque su hermano estaba nuevamente con ellas, pero lo que era mucho más importante, el Señor había manifestado su gloria y todos ellos habían llegado a conocerle de una manera que de otro modo no habrían podido.

Notemos que aunque la resurrección de Lázaro traería mucho gozo y alegría a todos, sin embargo, el propósito principal sería manifestar la gloria de Dios.

Según los talmudistas, estaba prohibido abrir un sepulcro, después de que era puesta la piedra encima. Además de otros peligros, ellos temían la impureza legal por el contacto con los muertos. Por esto evitaban acercarse a un sepulcro más de cuatro codos. Pero el que tocó el leproso, y el féretro del hijo de la viuda de Naín, se eleva aquí también por encima de estos recuerdos judíos de males, cada uno de los cuales él había venido a quitar.

Obsérvese aquí lo que hizo nuestro Señor mismo, y lo que mandó que otros hiciesen. Así como Elías mismo reparó el altar en el monte Carmelo, arregló la leña, cortó la víctima en pedazos, y colocó las piezas sobre la leña, pero hizo que los circunstantes derramaran bastante agua sobre el holocausto y sobre la leña y llenaran también la zanja que había hecho alrededor del altar, para que no se suscitaran sospechas de que secretamente había puesto fuego en la pila; así nuestro Señor dejaría que los más escépticos viesen que, sin poner su mano sobre la piedra que tapaba a su amigo, él podía llamarlo de nuevo a la vida, para manifestar que fuera hecho, reservando sólo para sí, la gloria que trascendía el poder de las criaturas.

Juan 11:4; 39-42

⁴ Oyéndolo Jesús, dijo: Esta enfermedad no es para muerte, sino para la gloria de Dios, para que el Hijo de Dios sea glorificado por ella.

³⁹ Dijo Jesús: Quitad la piedra. Marta, la hermana del que había muerto, le dijo: Señor, hiede ya, porque es de cuatro días. ⁴⁰ Jesús le dijo: ¿No te he dicho que si crees, verás la gloria de Dios? ⁴¹ Entonces quitaron la piedra de donde había sido puesto el muerto. Y Jesús, alzando los ojos a lo alto, dijo: Padre, gracias te doy por haberme oído. ⁴² Yo sabía que siempre me oyes; pero lo dije por causa de la multitud que está alrededor, para que crean que tú me has enviado.

Juan 9:3

Respondió Jesús: No es que pecó éste, ni sus padres, sino para que las obras de Dios se manifiesten en él.

Juan 2:11

Este principio de señales hizo Jesús en Caná de Galilea, y manifestó su gloria; y sus discípulos creyeron en él.

milagros de Jesús

Conclusión Hebreos 1:3

El cual, siendo el resplandor de su gloria, y la imagen misma de su sustancia, y quien sustenta todas las cosas con la palabra de su poder, habiendo efectuado la purificación de nuestros pecados por medio de sí mismo, se sentó a la diestra de la Majestad en las alturas,